

Le 3 juillet 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

Télescope Einstein : la Wallonie renforce son engagement et structure sa présence dans le projet européen

Un projet qui monte en puissance

Le projet du Télescope Einstein franchit une nouvelle étape décisive avec le renforcement significatif de l'engagement wallon. Après son inscription sur la feuille de route ESFRI 2021 et la signature de la déclaration d'intention du consortium Euregio Meuse-Rhin, le projet prend désormais une dimension opérationnelle concrète.

Les projets de recherche industriels progressent

Les quatre projets de recherche industriels soutenus par la Wallonie - **CRISTAL, ETGEO, ETLOG** et **ETOPT** - poursuivent leur développement, démontrant la capacité de notre région à mobiliser son écosystème scientifique et technologique autour de cette infrastructure d'exception. Ces projets positionnent la Wallonie comme un acteur technologique majeur dans les domaines de l'optique, de la cryogénie, de la géologie et de la logistique de pointe.

Une Task Force wallonne pour défendre nos intérêts

Face à l'ampleur des enjeux et à la concurrence internationale, le Gouvernement wallon, sur proposition du Ministre-Président, Adrien Dolimont et du Ministre de l'Économie, Pierre-Yves Jeholet, a décidé de créer une **Task Force dédiée au Télescope Einstein**. Cette structure transversale réunit les forces vives de la région autour de six axes stratégiques :

- **Communication et relations avec les parties prenantes** : sensibilisation des riverains, élus locaux et industriels
- **Excellence scientifique et technologique** : aéronautique, optique, cryogénie, technologies du vide
- **Aménagement territorial et logistique** : génie civil, planification, permitting
- **Valorisation économique et industrielle** : activation du tissu économique wallon
- **Stratégie financière** : structuration de l'investissement wallon
- **Diplomatie scientifique** : représentation wallonne dans les instances européennes et internationales

Soutien accru au GRE Liège

Le Gouvernement a décidé de renforcer le soutien au GRE Liège, chargé de la coordination wallonne du projet Euregio Meuse-Rhin. Ce renforcement permettra d'élargir l'équipe et d'assurer une présence structurée de la Wallonie dans les groupes de travail et instances décisionnelles liés à la candidature, garantissant que les intérêts et l'expertise wallonne soient pleinement valorisés dans cette compétition européenne.

Une ambition à la hauteur des enjeux

Cette montée en puissance de l'engagement wallon reflète l'importance stratégique du Télescope Einstein pour notre région. Au-delà de l'excellence scientifique, ce projet représente une opportunité exceptionnelle de :

- **Positionner la Wallonie** comme un leader européen en physique fondamentale
- **Mobiliser notre écosystème industriel** autour de technologies de pointe
- **Créer de nouveaux partenariats** avec les territoires voisins
- **Construire une nouvelle image** de la Wallonie innovante et ambitieuse

Une candidature qui prend forme

« Avec cette Task Force opérationnelle et le renforcement des moyens alloués au GRE Liège, la Wallonie se dote des outils nécessaires pour mener à bien sa candidature. La région démontre ainsi sa capacité à s'organiser efficacement autour de projets d'envergure européenne et à valoriser ses atouts scientifiques, technologiques et industriels.

Le projet du Télescope Einstein illustre parfaitement la stratégie wallonne de spécialisation intelligente et d'excellence scientifique. Il constitue un projet mobilisateur qui permettra de nouer de nouveaux partenariats et de construire l'avenir technologique de notre région.

Le Gouvernement wallon réaffirme ainsi son engagement total dans ce projet d'exception.» indiquent le Ministre-Président Dolimont et le Ministre Jeholet.

CONTACT PRESSE :

Nicolas Reynders, Porte-parole de Pierre-Yves JEHOLET, Vice-Président

nicolas.reynders@gov.wallonie.be +32 473 27 14 79